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こんにちは 松坂みち子 です

「
車
シ
リ
ー
ズ
」
第
３
弾
、
と
行
き

た
い
と
こ
ろ
で
す
が
・
・
・
。

先
週
の
こ
の
コ
ー
ナ
ー
を
読
ん
だ
方

か
ら
こ
ん
な
一
言
を
い
た
だ
き
ま
し
た
。

「
そ
う
い
え
ば
、
松
坂
さ
ん
の
車
の
ナ

ン
バ
ー
っ
て
覚
え
や
す
い
で
な
ぁ
」

「
な
ん
て
？
」
「
“
ヒ
ト
デ
ナ
シ
”
や

ん
か
」
と
言
う
の
で
す
。

た
し
か
に
私
の
ナ
ン
バ
ー

は
、
「
１
‐
７
４
」
で
、
そ

う
読
め
な
い
こ
と
は
な
い
け

れ
ど
・
・
・
。
ち
ょ
っ
と
か

わ
い
そ
う
で
は
あ
り
ま
せ
ん

か
？そ

う
い
え
ば
、
以
前
乗
っ

て
い
た
車
は
、
「
３
７
‐
７

９
」
。
自
分
で
、
「
ミ
ン
ナ

ナ
ク
…
み
ん
な
泣
く
」
と
語

呂
合
わ
せ
し
て
し
ま
い
、

「
あ
り
ゃ
ぁ
」

と
。
そ
の
車
は
、
１
０

数
年
乗
っ
て
廃
車
に
し

ま
し
た
が
、
そ
の
間
、

あ
ん
ま
り
い
い
こ
と
は

な
か
っ
た
よ
う
な
―
―

気
の
せ
い
か
な
？

みち子のひとりごと

ナンバー ･･･その後

9月議会一般質問

介護保険料・利用料の減免を
求めました

介護保険料・利用料の負担は高齢者にとってはたいへん大きなも

のとなっています。特に低所得の高齢者にとっては生活を脅かすも

のです。低所得層への減免を行うよう求めました。市は、国の方針

通りに行い、市独自の減免はおこなわないと答えました。しかし、

芦屋市や奈良市では保険料の減免、さいたま市や西東京市、柏市な

どでは利用料の減免を独自に行っており、「やる気があればできる

のではないか」と、強く実施を求めました。

次に、精神保健について質問しました。精神疾病は他の病気と同

様誰にでも起こりうるものです。そのことをみんなが認識すること

が必要です。また、精神障害者や家族が将

来に希望が持てるように、精神障害を持ち

ながら自立している方を新聞記事から紹介

し、彼らの経験に学び、取り組みを進める

よう求めました。市は、地域のネットワー

ク作りや普及啓発活動の強化に取り組むと

答えました。
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毎
週
金
曜
日
、
原
発
反
対

の
首
相
官
邸
前
で
の
行
動
が

全
国
に
広
が
っ
て
い
ま
す
。

私
も
参
加
し
た
和
歌
山
市
・

関

電

前

で

の

初

回

の

行

動

は

７

人

。

そ

の

後
、
じ
わ
じ
わ
増
え
て
い
ま

す
。政

府
の
「
エ
ネ
ル
ギ
ー
・

環
境
会
議
」
が
２
０
３
０
年

代
に
原
発
ゼ
ロ
が
可
能
と
な

る
こ
と
を
め
ざ
す
と
決
め
た

こ
と
は
、
国
民
の
行
動
・
声

を
あ
ざ
笑
う
か
の
よ
う
で
、

腹
立
た
し
い
限
り
で
す
。
世

論
に
そ
む
い
て
危
険
な
原
発

に
固
執
す
る
政
治
に
未
来
は

あ
り
ま
せ
ん
。

く
に
し
げ
秀
明
で
す

よ
ろ
し
く

お
ね
が
い
し
ま
す

こ
の
社
説
に
も
、
ジ
ャ
ー
ナ
リ
ス

ト
の
気
概
を
感
じ
ま
す
。
「
大
統
領

は
富
裕
税
に
消
極
的
だ
。
そ
れ
な
ら

人
権
宣
言
を
突
き
つ
け
て
や
ろ
う
」
。

た
し
か
に
１
７
８
９
年
の
人
権
宣
言

の
第
１
３
条
に
は
、
「
共
同
の
租
税

は
、
す
べ
て
の
市
民
の
間
で
、
そ
の

能
力
に
応
じ
て
、
平
等
に
分
担
さ
れ

な
け
れ
ば
な
ら
な
い
」
と
書
い
て
あ

り
ま
す
。
こ
の
歴
史
的
立
脚
点
に
立
っ

て
、
政
府
に
富
裕
税
を
堂
々
と
迫
っ

て
い
く
。

ア
メ
リ
カ
、
イ
ギ
リ
ス
、
フ
ラ
ン

ス
の
メ
デ
ィ
ア
に
つ
い
て
見
て
き
ま

し
た
。
そ
れ
ぞ
れ
な
り
に
、
い
ろ
い

ろ
な
制
約
や
問
題
も
あ
る
で
し
ょ
う

が
、
「
権
力
の
チ
ェ
ッ
ク
機
関
」
と

し
て
の
責
任
を
果
た
す
と
い
う
点
で
、

ジ
ャ
ー
ナ
リ
ズ
ム
と
し
て
の
気
骨
、

気
概
が
強
く
感
じ
ら
れ
る
で
は
あ
り

ま
せ
ん
か
。

そ
れ
で
は
、
日
本
で
は
ど
う
で
し
ょ

う
か
。

私
は
、
日
本
の
巨
大
メ
デ
ィ
ア
の

な
か
に
も
、
個
々
に
は
真
実
を
勇
敢

に
伝
え
よ
う
と
が
ん
ば
っ
て
い
る
多

く
の
ジ
ャ
ー
ナ
リ
ス
ト
が
い
る
こ
と

を
、
知
っ
て
い
ま
す
。
ま
た
、
個
々

の
論
説
な
ど
の
な
か
に
は
、
と
き
に

事
実
と
理
性
に
立
っ
た
も
の
を
、
見

ら
れ
ま
す
。
そ
れ
か
ら
地
方
新
聞
か

ら
は
、
良
識
の
声
を
し
ば
し
ば
聞
き

ま
す
。

日本の巨大メディアを考える ⑱志位和夫

渡辺忠広議員の一般質問

堤防など防災強化を

渡辺市議は、住民の４分の１にあた

る4056人が参加した木ノ本連合自治

会での自主防災訓練の模様を紹介。市

内を流れる紀ノ川の堤防が構造上、堤

防にしみ込んだ水により決壊する恐れ

がある「浸透破堤」であることや、浜

大川にかかるわずか2.5ｍの橋でも崩

落すれば400世帯が孤立すること、

また沿岸にある重油タンクの問題点な

どを指摘し、防災対策の強化を求めま

した。

危機管理局長は、浸透破堤について

「どの場所で発生しても甚大な被害に

なる。県と連携し（国に改善を）要望

していく」とし、建設局長は橋につい

て「緊急時の観点から優先順位を考慮

し整備する」と答弁

しました。消防局長

は貯蔵タンクなどに

ついて「必要な検討

を進める」と答えま

した。


